



El consejero de Educación, Fernando Rey (c) llega a la comparecencia junto a Isabel Blanco y Jesús Alonso. /ICAL

Las becas primarán a los estudiantes universitarios «más vulnerables»

El consejero de Educación anuncia una 'discriminación positiva' en la convocatoria para complementar las ayudas procedentes del Estado

• Fernando Rey concretó también que el próximo año habrá una partida destinada a ayudas para el estudio de idiomas con el fin de mejorar el currículo académico.

SPC / VALLADOLID

La Consejería de Educación discriminará de forma positiva a los colectivos más vulnerables en la línea de becas universitarias impulsadas para aquellos alumnos que no han podido acceder a las ayu-

das del Ministerio de Educación y que se publicarán a finales del primer trimestre de 2016, tal y como señaló el consejero de Educación, Fernando Rey, durante su comparecencia en la Comisión de Economía y Hacienda de las Cortes para explicar las cuentas de su departamento para 2016, que ascienden a 1.901 millones de euros, un 3,4 por ciento más que en 2015.

En concreto, esta discriminación positiva para complementar las becas estatales se producirá en la convocatoria para alumnos de segundo curso y posteriores. En concreto, el presupuesto destina-

do a ayudas universitarias será de 4,7 millones, lo que significa un 44,3 por ciento más que hace un año y que se destinarán también a consolidar las becas para alumnos de nuevo ingreso con una nota superior al 5,5, que se publicará a principios de noviembre, así como a las de máster.

Otra de las novedades será la ayuda destinada a favorecer la acreditación de la competencia lingüística de los universitarios con el objetivo de mejorar su currículo académico. En principio, irán destinadas a los estudiantes de los centros de idiomas de sus univer-

sidades para obtener la mencionada acreditación y a las que se dedicarán 350.000 euros.

Asimismo, el consejero anunció que el próximo año las universidades públicas recibirán 373,5 millones, aunque anunció que el futuro pasa por un nuevo sistema de financiación universitaria, que ya se desarrolla como plan piloto en la Universidad de Salamanca y que se trabajará en 2016 y 2017.

Según explicó Rey, se trata del sistema integrado de información, que permitirá sistematizar y automatizar los procesos de intercambio de información sobre gestión económico-financiera y de recursos humanos que se producen entre las cuatro universidades públicas y todos los centros directivos que la requieran de las consejerías de Educación y de Economía y Hacienda, de forma «más rápida y fiable».

También destacó que en 2016 se podrá volver a invertir dentro del Plan de Inversiones Sociales Prioritarias para el que se dedicarán 7,5 millones para afrontar infraestructuras paralizadas por la crisis, según informa Ical.

Tras destacar que los ejes del presupuesto son la equidad, la calidad y la empleabilidad, Fernando Rey recordó que su departamento no se conforma con el descenso de la tasa de abandono escolar temprano al 16,8 por ciento, según los últimos datos y, por ello, continuarán trabajando para mejorar el rendimiento escolar con un nuevo Plan de Evaluación, Calidad e Innovación.

En materia de becas, el consejero detalló los 13 millones que se dedicarán a este apartado, un 23,6 por ciento más para ayudas de libros de texto, transporte y residencia o para estudios universitarios. Mientras para las ayudas directas a la compra de libros de texto se destinarán 4,3 millones, y otros tres para creación de bancos.

PROFESORADO. La Consejería dedicará algo más de 1.000 millones al profesorado, un 2,5 por ciento más. Incremento que se produce por el crecimiento en un 1 por ciento de los salarios y por la devolución de la paga extra de los funcionarios docentes o por el aumento en FP entre otros.

Del mismo modo, anunció la continuación de la convocatoria de oposiciones para maestros y en 2016 se ofertará «el máximo número que permita el Estado» tras el aumento de la tasa de reposición hasta el 100 por 100.

Finalmente, en infraestructuras se invertirán 42 millones, un 31 por ciento más.

Rechazo en bloque de la oposición parlamentaria

Los grupos parlamentarios en la oposición (PSOE, Podemos, Ciudadanos y Mixto) rechazaron en bloque los presupuestos de la Consejería de Educación porque, a su juicio, no recuperan derechos recortados durante los últimos años y abundan en las mismas políticas.

Así lo señalaron los grupos tras escuchar la intervención de Rey. «Un cambio de consejero, pero no de políticas porque no hay ninguna nueva», sostuvo el portavoz socialista, Fernando Pablos, quien censuró que la Junta lleve ya varios años sin que la educación sea una prioridad. Además, Pablos recordó que los 62 millones adicionales se deben al incremento de los fondos para centros privados y concertados y a la obligatoriedad de pagar la extra de 2012 a los docentes. Por lo tanto, argumentó que «no es para políticas reales».

Al respecto, el consejero insistió en que el sistema de concertación de centros es «muy equilibrado, razonable y ejemplar», al tiempo que destacó que supone un tercio del total de alumnos (110.000) y reciben el 25 por ciento del presupuesto total. «Ellos asumen sus riesgos y sus sacrificios y dan una educación de mucha calidad», indicó.

La portavoz de Podemos, Lorena González, se centró en comparar las cuentas con las de 2011 y afeó al consejero por sentirse satisfecho cuando suponen 1.901 millones frente a los 2.200 de 2011.

Belén Rosado (Ciudadanos) consideró que son «unos presupuestos viejos» que no contribuirán a que la educación sea «el arma más poderosa para el cambio». Al mismo tiempo, censuró la escasa inversión en I+D+i que no permitirá proyectos, ni que los jóvenes consigan empleo.